



---

XI Período Extraordinario de la Conferencia General Conmemorativa  
del XXX Aniversario de la Apertura a Firma del Tratado de Tlatelolco  
Tlatelolco, México, 14 de Febrero de 1997

### DECLARACIÓN DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA

El Gobierno de Colombia se une a la celebración de los treinta años de la firma del Tratado de Tlatelolco, fecha memorable en la que los países latinoamericanos afirmaron su deseo de proscribir el flagelo de una guerra nuclear y dieron el primer paso para alcanzar el desarme general y completo en el mundo.

Hace treinta años los autores del Tratado se encontraban en medio de dos mundos distintos, polarizados e inscritos en la carrera desenfrenada de los arsenales nucleares. Hoy, al finalizar el siglo XX, podemos celebrar con satisfacción los resultados logrados con la firma del Tratado de Tlatelolco que llevó al pueblo latinoamericano y del Caribe a librarse de hacer parte en esta arriesgada y nefasta carrera armamentista.

La República de Colombia como país con vocación pacifista, que ratificó el Tratado el 4 de agosto de 1972, ha trabajado bajo el compromiso de mantener su territorio libre de armas nucleares, de utilizar la energía atómica únicamente para fines pacíficos y tecnológicos y ahora busca canales más activos de cooperación con los Estados de mayor desarrollo científico-nuclear para que las fuentes de energía atómica se dirijan a fomentar la ciencia y el desarrollo de la región.

Por esta razón Colombia considera que el Organismo para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe (OPANAL), está llamado a desarrollar una nueva función encaminada a apoyar el desarrollo económico y social de los Estados miembros. Ahora corresponde implementar el afianzamiento del Tratado y de todo lo que él significa y extender sus altos propósitos a otras regiones del mundo interesadas en la verdadera construcción de la paz y la convivencia.

Al renovar nuestra fe en el sistema de Tlatelolco y en el Organismo para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe, el Gobierno de Colombia hace votos para que esta ocasión sirva de nuevo punto de partida para el desarrollo y consolidación de las normas que propenden por la desnuclearización mundial.

Santafé de Bogotá, enero 21 de 1997.